

# 清風

社会福祉法人 清風会

釜石市大字平田第2地割51番地7

- 特別養護老人ホーム あいぜんの里 TEL 0193-26-6600
- ユニット型 特別養護老人ホーム あいぜんの里  
TEL 0193-26-6600
- あいぜんの里 デイサービスセンター TEL 0193-26-6601
- あいぜんの里在宅介護支援センター TEL 0193-26-6602

あいぜんの里ホームページ <https://aizen-iwate.jp>

2023年 初夏号

令和5年6月発行



デイサービスの皆様  
久しぶりのお花見 楽しみました (小川の美しい桜)

## 〈基本理念〉

私たちは、福祉サービスを提供するにあたり、利用者様の人格の尊厳と意向の尊重を基本とし、地域の一員として地域が誇りにする、優しく、温かく、明るい施設づくりをしていきます。

## 〈目 標〉

1. 私たちは地域の一員として、地域に貢献する施設を目指しています。
2. 私たちは、地域に開かれ、地域に信頼される施設を目指しています。
3. 私たちは、利用者様の人権を尊重し、自立を支援する施設を目指しています。

優しく：穏やかに、和やかに、静かに、互いに活かしあう  
温かく：他人を敬い、自分を慎み、誇らず、出会いを大切に  
明るく：汚れなく、偽りなく、爽やかに、互いに信頼しあう



3月5日 ひな祭り

みんなでハイポーズ！  
きれいに写ったかな...



# ユニット型 特養 だより

4月9日  
バスハイク



衣類とくだもの  
届きました〜。  
うれしいなあ！

## 母の日

届いたお花を  
ドライフラワーに  
しました。



5月5日  
子供の日

端午の節句



5月14日  
ぎょうざ作り

美味しく  
できました。

若い頃も  
作ったなあ。



5月24日 大平中学校ソーラン

生徒さんから  
元気をもらいました。

みんな、じょうずだなあ。



(今回は 4/14 (金) に行われた理事長講話を一部抜粋しお伝えすることでご挨拶に代えさせていただきます。)

## 理事長講話より



あいぜんの里は昨年 12 月に新型コロナウイルスが蔓延し、関係者の皆様にはご心配をおかけしたと思いますが、全職員協力しての対応で収束することができました。全職員は大変な苦勞をし、その奮闘ぶりには頭の下がる思いでした。

コロナの状況は地域により変化はあるものの、全く無くなることは考えにくいと思います。抗体は人それぞれで、感染しやすい・しにくいもあるが、マスクをしっかりと着用することでかなりリスクは避けられると考えます。感染後亡くなった方は、コロナウイルスで亡くなったというよりも一旦症状は治まった後 2～3 週間後に亡くなる方が多かったように思います。自分の体の中でコロナウイルスを駆除する事に疲れて食欲が低下してしまうからだと思います。だからこそ、高齢者施設では気を付けなければなりません。予防接種の接種率が悪いと感染し死亡率が上がります。国民の 60%以上が抗体を持てば感染リスクを減らせると言われています。集団免疫を作るという事に非協力的な人が増えると高齢者が困ってしまうこととなります。自分だけ良ければという人は社会の構成員としては、どうでしょうか。他人の事を考えられない人が増えることは悲しいことです。高齢者を守るように生きることが社会を守るといふ事と考え、コロナクラスターの検証を必ず行ってほしいと思います。

そして、あのクラスターの時にみんなが団結したからこそコロナを駆除できたので、それを仕事にも生かしてほしいと思います。誰しも不安や心配が先に立つものですが、考えすぎずに柔軟に対応してほしいと思います。考えすぎると失敗することが多いので、考えすぎず決断を素早く行うことが何より大切です。また、互いに言い合える関係性が大切で、どんな意見にも耳を傾けアドバイスしたり受けたりという事が重要です。仮に失敗しても修正しながら前進すればいいのですから。

兎にも角にも、皆さんの勞をねぎらい、奮闘に感謝申し上げます。

5月22日

# お楽しみ懇談会

お安くしておきますよ



せんべいある?



カゴにたくさん詰めてもいいベカ?

楽しい買い物の後はお食事会



お菓子だけで腹いっぱいになるなあ



たこ焼き好きなのよね

アンコール! アンコール!

5月24日

# 大平中学校ソーラン



迫力満点の大平ソーラン



大平中3年生のみなさんより寄せ書きを頂きました



大平中学校のみなさん、アンコールにも応えてくださりありがとうございました。

主いじりも久しぶりね



お花がいい匂い

園芸クラブ



おんこらな

中も外も春満開



あたたかくなってきた

日常の風景



3月3日

# お雛様会



お雛様もお内裏様も綺麗ね



甘酒うまくなってきたベカ?



若い人が隣にいて緊張するなあ



いい男に撮れたが?



どう似合ってる?

ひな祭りの前日、3月2日が誕生日の3名



三浦喜平さん (写真左)  
平野ハルミさん (写真中央)  
古川 施設長 (写真右)



4月9日、16日

旧小川体育館付近にて



# バスハイク



車から見ても桜はキレイね



山神社にて



何を願ったかはヒミツです。



外に出んのもいいもんだね

# 4月 お花見

今年は例年より早い開花となりました。残念ながら全曜日には行けませんが、桜は来年も咲きます！太陽が眩しすぎて目を開けるのが大変でしたが、桜を見ている皆さんの顔が桜よりキレイでした♡

あいぜんの里  
中庭にて



阿部 進 (丑年うまれ)  
介護職員  
平成29年入社 釜石出身



小川公園にて



最高の笑顔頂きました！

ニュータウン公園にて



チーム唐丹

本郷の桜並木にて



# 5月 こいのぼり作り

今年は手型のウロコでこいのぼりを作りました。服の汚れを心配する職員をよそに「何十年ぶりだべ〜、こんな家でやることないから楽しい〜!!」という声が♡待ちきれず自分で塗る方も！



大きいまごいはお父さ〜ん♡

おもしろそうに泳いで〜る〜♪

小さ〜いひごいはお母さんと子ども達〜♪

手本を見てほしいのにカメラ目線のチ子さん

チーム黒



真剣です  
いつになく

自分で塗りま〜す！



育休中

里見 梨奈 (戌年うまれ)  
介護職員  
令和2年入社  
大船渡三陸町出身



ほくは卯年うまれ

岩鼻 康子 (午年うまれ)  
看護職 兼  
機能訓練指導員  
令和3年入社  
遠野出身



ガッツポーズ!!ではなく  
グーパー体操中です



矢浦 洋子 (寅年うまれ)  
看護職 兼  
機能訓練指導員  
令和2年入社  
花巻出身



丁度良く青色の服で青拍当に抜擢！

チーム青

テンションが上がり  
踊っているようにも  
見えますね(笑)

# デイサービス だより

3月～5月の活動の様子をお伝えします。

3/3 ひなまつり  
2人並んですまし顔〜♪

職員の名前と顔が一致しないという声が聞かれていますので、この場をお借りして職員紹介もあわせて行いたいと思います。メイクやカツラ等でわかりにくい写真もありますがご了承ください。



トトロ 初夏バージョン さくらんぼ



# 3月 年度末 お楽しみ会

令和4年度最後のお楽しみ会。利用者さん、職員の歌や踊り、1人2役や3役、4役の人も！皆で作りましたお楽しみ会、大盛り上がりとなりました。



八重樫 香純 (辰年うまれ)  
介護職員  
令和元年入社  
花巻出身



仲良くデュエット♡



扇子を持って...



桜の木の下で...



帽子とタンバリンで...

デイサービスの歌姫  
都ひろみ最終公演！

バックダンサーを  
従えて♡



息を切らしながらの学園天国♡

マイクを握ったら離さない!? 「声出るべか?」と心配されていましたが、堂々としたパフォーマンスでした！



三味線奏者を  
従えて♡

櫻村 美恵子 (子年うまれ)  
介護職員  
平成29年入社  
釜石出身

チームスコップ三味線  
※値段によって音色に差があります

今野 真由美 (卯年うまれ)  
介護職員  
令和2年入社  
大船渡三陸町出身

4月からユニット棟へ異動(涙)  
カツラが取れるハブニングもものともせず!

サザエさんダンスをしたり  
マイクに当たったり♡

司会をしたり

鈴木 るみ (巳年うまれ)  
主任介護職  
兼 生活相談員  
平成10年入社  
釜石出身

お花を頂きました!

川崎 望 (寅年うまれ)  
副主任介護職  
兼 生活相談員  
平成16年入社  
釜石出身

オヨネズ 男役担当

メインボーカルより前に出るバックダンサー

川畑 薫 (卯年うまれ)  
所長兼 生活相談員  
平成23年入社  
釜石出身

川端 慶 (巳年うまれ)  
機能訓練指導員  
平成30年入社  
釜石出身

①女装が趣味ではありません

## 昇格の人事

特養主任介護士 **佐々木 祥代** (写真中央)

今年度から主任介護士になりました佐々木です。利用者様がより一層安心して楽しく生活できる場を職員と協力して作っていきけるよう取り組んでいきます。よろしくお願いします。



※写真右前 前特養主任介護士 **菊池 真美**

特養副主任介護士 **八幡 勇治** (写真左奥)

皆さんと協力し頑張っていきたいと思っておりますのでよろしくお願いいたします。

特養副主任介護士 **古川 智洋** (写真右奥)

今年度より副主任介護士として働かせていただきます。わからない所もありますが頑張っていきたいと思っております。

特養副主任介護士 **佐々木 美智代** (写真右前)

この度副主任介護士になりました佐々木美智代です。この新メンバーで利用者様の生活を支えていけるよう頑張りたいと思っております。よろしくお願いします。

## 新入職員紹介

- 〈質問〉 1. 出身 2. 好きな食べ物 3. 趣味  
4. あいぜんの印象 5. ひとこと

こんの さちこ  
**金野 幸子** (ユニット介護職員)



1. 釜石
2. いちご
3. 園芸(お花)
4. 家庭的な、和やかな施設
5. 笑顔で頑張ります。宜しくお願いします。

まつざき ともこ  
**松崎 友子** (特養看護職員)



1. 大槌町→釜石市
2. おにぎり
3. DIY(通販でよく見るチェーンソーにはまっています)
4. 皆さんパワフルだと思います
5. 以前働いていた時よりも短時間の勤務になりますがよろしくお願いします。

## 支援センターだより

### あいぜんの里在宅介護支援センター



#### つながるカフェ

令和5年5月29日(月)第10回つながるカフェが上平田ニュータウン集会所で開催されました。今回のメインイベントは、平田こども園のぞう組(年長15名)の園児との交流、地域からたくさんの方に参加して頂きました。実際に園児とふれ合った参加者からは「久しぶりに小さい子供とふれ合った」「とても可愛い」「孫のことを思い出す」などの感想が聞かれ、優しいおじいちゃん、おばあちゃん表情で楽しそうにしている姿が印象的でした。



#### 釜石市立大平中学校福祉学習「大平ソーランの披露」

5月24日(水)あいぜんの里の敷地内で、3年生が大平中伝統の「大平ソーラン」を披露してくれました。感動で涙ぐむ利用者や、迫力のあるソーランに利用者からは何度も「アンコール、アンコール」の大きな声が上がリ、予定よりも多い3回も披露してくれた生徒の皆さんありがとうございました。



#### 「ベッドメイク・車いす操作」実技(体験)

5月29日(月)大平中学校の体育館にて、2年生が表記体験を行いました。楽しそうに取り組まれていた生徒たちですが、1年生の時の「ノーマライゼーション」などの学習から、今回、実際に車いす操作やベッドメイクを体験し、体験を通して福祉への理解がより深まることを期待したいです。



※ベッド等、福祉用具についてご協力を提供頂きました。株式会社日本ケアサプライ岩手営業所様、株式会社TAMUMIコーポレーション様ありがとうございました。

#### お知らせ

第11回つながるカフェは、6月28日(水)10時～ 平田地区生活応援センターにて、岩手県立釜石病院総合診療科寺田尚弘先生をお招きし、「みんなで交流・つながる地域づくり」についてのお話をさせていただく予定です。

ありがとうございます

寄付・寄贈

・山崎早苗様

・東善忠様

心から感謝申し上げます



## あいぜんの里 行事予定

◆お花クラブ：第2木曜日

◆理髪

※新型コロナ感染状況をみて延期  
や中止の場合もあります。

◆オープンカフェ

特 養：毎週水曜日

ユニット：毎週日曜日

◆ケーキバイキング

特 養：第3水曜日

ユニット：第1日曜日



〈特養／ユニット〉	6月	家族会
	7月	夏祭り
	8月	納涼大会
	9月	長寿を祝う会

〈デイサービス〉	6月	セラピーカフェ
	7月	絵手紙
	8月	夏祭り・盆踊り
	9月	運動会



## 職員募集

清風会で一緒に働いてみませんか。

介護職員・看護職員・生活相談員・介護  
支援専門員を募集中です。

気になる方は、お気軽に『広報の職員募  
集をみました』とお問合せください。

法人事務局 TEL:0193-26-6600(採用担当者あて)

### 〈子育て支援制度について〉

清風会では2023年4月から特別休暇の  
1つ、子の行事の際に使用することができる「行事特別休暇」の付与日数を見直しま  
した。

■変更前 対象となる子の人数にかかわら  
ず年間3日付与

■変更後 対象となる1人目の子に年間3  
日、対象となる子が1人増す  
ごとに付与日数は1日増す

## 編集後記

梅雨に入り、髪の毛と共に気持ちまでうねりそうな天気が続いている今日この頃。いかがお過ごし  
ですか。

新型コロナウイルスが5類に移行され、期待と不安が入り混じる日々を送っております。

何類であろうと感染予防を引き続き行なってゆくのは変わりありませんね。

「清風 初夏号」はいかがでしたか？広報委員会も新メンバーが加入しました。

読んだ方が、優しく温かく明るい気持ちになれるような「清風」を目指し、新たなチームで活動  
して参ります。

今年は4年ぶりの釜石よいさが開催されるそうです。あいぜんの里も皆さんに楽しんで頂けるよ  
うな行事を考えております。次号の「清風 秋号」も乞うご期待！